



1903

## CONTENIDO:

<i>Advocaciones marianas venezolanas</i>	1
<i>Advocaciones Marianas: Virgen del Valle</i>	3
<i>Advocaciones Marianas: Virgen de Coromoto</i>	3
<i>Información General de la causa</i>	4
<i>Oración a Madre Carmen</i>	4
<i>Santoral: Natividad de la Virgen María</i>	4

## PUNTOS DE INTERÉS:

- *Síguenos en las redes sociales.*

## **Causa de la Beata Madre Carmen Rendiles Martínez Fundadora de la Congregación Siervas de Jesús**

### **Boletín Informativo**

## **Advocaciones Marianas Venezolanas**

**“La Santísima Virgen como verdadera Madre, ama a todo el género humano con un inmenso amor puesto por el mismo Dios, pero a las almas consagradas a su Divino Hijo, las mira con más predilección y espera de ellas mucha perfección.”**  
*Ideario Madre Carmen, numero 377*

### **Especial 1 de septiembre de 2024**

Tradicionalmente, la Iglesia católica considera una sola aparición de la Virgen en Venezuela: la de Nuestra Señora de Coromoto. Con la Conquista y luego durante la Colonia, los españoles trajeron a Venezuela la devoción a la Virgen e inclusive muchas de las imágenes que hoy se veneran en el país. Entre las más conocidas están: la Virgen de Coromoto, Patrona de Venezuela, venerada en Guanare (Edo. Portuguesa); la Virgen del Valle (Edo. Nueva Esparta); la Virgen de la Chiquinquirá (Edo. Zulia); Nuestra Señora de la Consolación de Táriba (Edo. Táchira); la Virgen del Socorro, Patrona de Valencia (Edo. Carabobo); Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de Caracas; Nuestra Señora de Copacabana, venerada en Guarenas (Edo. Miranda); la Divina Pastora de Santa Rosa (Edo. Lara); Nuestra Señora del Totumo, en Barcelona (Edo. Anzoátegui); Nuestra Señora de la Paz (Edo. Trujillo); Nuestra Señora del Espejo y la Virgen de las Nieves (Edo. Mérida); Nuestra Señora de Lourdes, venerada en Maiquetía; Nuestra Señora de Guadalupe (Edo. Falcón); Virgen Misionera de la Esperanza, en Maturín (Edo. Sucre); Nuestra Señora de la Corteza, en Acarigua (Edo. Portuguesa); Nuestra Señora de la Presentación, en San Felipe (Edo. Yaracuy); Nuestra Señora de las Nieves, en Ciudad Bolívar (Edo. Bolívar), etc. Veamos algunas notas sobre las dos de las advocaciones de la Virgen en Venezuela:

## ***Advocaciones marianas venezolanas (Continuación)***

### ***La Virgen del Valle:***

Es la más antigua de las vírgenes veneradas en Venezuela. La imagen representa a la Purísima tal como se veneraba antiguamente en España. La iglesia parroquial de Santiago de Nueva Cádiz de la isla de Cubagua, la pide a España, como muchas imágenes de la Virgen que hoy existen en Venezuela. Les llega hacia 1530; no se sabe con exactitud la fecha. A raíz del terrible ciclón que arrasó Nueva Cádiz, el 25 de diciembre de 1541, un propietario de la isla de Margarita obtiene el permiso para trasladar la imagen a una capilla del valle del Espíritu Santo. Es el año 1542. Con el tiempo recibe el nombre de la Virgen del Valle, debido al lugar que ocupa.



La Virgen del Valle adquiere fama, especialmente en el oriente del país. Diego García de Guzmán, mayordomo de la iglesia, dice que «...existe una imagen de grandísima devoción y por serla de tanto, este año la trajeron a esta ciudad en una gran necesidad que hubo...». El mapa de Juan Bettin, dibujado en 1660, consigna: «Nuestra Señora del Valle, santuario de mucha devoción y milagros». El 8 de septiembre de 1911, la imagen de la Virgen del Valle es coronada, canónicamente, por el obispo de Guanare, monseñor Antonio María Durán, en una misa pontifical, y con la asistencia de los párrocos vecinos y de innumerable público. Es la segunda Virgen en Venezuela que recibe los honores de la coronación canónica. El actual santuario, de estilo ojival y cruz latina, se debe al cuidado del presbítero y a la ayuda de los fieles. Arquitectónicamente, es obra del ingeniero venezolano Carlos Monagas, no sin antes haber pasado por muchas remodelaciones. Los grandes ventanales, a colores, tienen vidrios móviles y los muros están pintados al óleo.

## Advocaciones marianas venezolanas



### **La Virgen de Coromoto:**

Patrona de Venezuela. La imagen se venera en la ciudad de Guanare, fundada el 3 de noviembre de 1591, por el capitán Juan Fernández de León. Su nombre original es Ciudad del Espíritu Santo del Valle de Guanaguanare. Bajo esa advocación se ha venerado en esta ciudad, por más de 3 siglos de tradición ininterrumpida, una diminuta imagen de la Virgen María. De acuerdo con la leyenda, esta manifestación ocurrió, por el año 1651, en la región selvática, centrooccidental, habitada por los indios cospes. Cierta día en que el cacique de la tribu caminaba por un riachuelo, se sorprendió al encontrar a una agraciada mujer, joven y blanca, que le sonreía y con bondadosas palabras le instaba a que acudiera con su gente adonde estaba el misionero, para que a todos los bautizara. Repitióse la misma aparición otros días, con feliz resultado final. Porque reducidos luego los indios a misión, con ellos se fundó un pueblecito en el lugar llamado Coromoto. Mas pasado algún tiempo, el único que aún no se había bautizado era el propio cacique Cospe, el cual tenía resuelto irse de nuevo a la selva. Pero una noche, estando en su choza con 2 indias y un muchacho, de pronto se iluminó todo el recinto y apareció en medio la misma bella señora del río. Sorprendidos todos y sospechando el cacique que aquella visita traería un reproche por su conducta, saltó furioso a echarle mano a la importuna visitante y estrangularla. Mas cuando creía tenerla ya fuertemente atrapada, la señora desapareció, en tanto que el indio se revolvía con los puños bien cerrados. Cuál no sería su sorpresa cuando al abrirlos se encontró en la mano una imagencita plana de la Virgen María. Indeciso, sin saber qué hacer, la escondió entre las pajas del borde bajo del techo; detalle este que observó bien el muchacho. Pasados unos días, informado el misionero de lo ocurrido, fue y halló la sagrada imagencita, la cual llevó con gran devoción al templo. Desde entonces (1652), con el nombre de Nuestra Señora de Coromoto, la creencia en esta aparición fue extendida por todo el ámbito de la nación. Razón por la cual el papa Pío XII accedió a la petición oficial de declarar, el 11.9.1952, Celeste y Principal Patrona de la República de Venezuela a la Virgen de Coromoto. En el lugar de la última gran aparición se levanta hoy un santuario.



**Santoral:**  
**Fiesta de la Natividad**  
**de la Virgen María**  
**8 de septiembre**

La Iglesia recuerda el día del nacimiento de la Virgen María cada 8 de septiembre. El Evangelio no nos da datos del nacimiento de María, pero hay varias tradiciones. Algunas, considerando a María descendiente de David, señalan su nacimiento en Belén. Otra corriente griega y armenia, señala Nazareth como cuna de María. La celebración de la fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen María, es conocida en Oriente desde el siglo VI.

*¡Estamos en la web! <https://madrecarmendevenezuela.com/>*  
*Síguenos en las redes sociales*



**COMUNICAR FAVORES RECIBIDOS Y SOLICITAR INTERCESIÓN:**

**Si desea compartir su favor recibido o testimonio por favor ingrese y compártalo con nosotros a través de la página web <https://madrecarmendevenezuela.com/>**

**CAUSA DE LA BEATA MADRE CARMEN RENDILES**

*Siervas de Jesús:*

*Casa Madre, Luneta a Caja de Agua, Numero 34, Parroquia Altagracia, Caracas Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212 ) 862 10 71/ 417 9252 / Fax: (58 212 ) 862 56 24*

*Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212 ) 285 98 40 / Fax: (58 212 ) 284 31 80*

*Le invitamos a pedir con fervor por sus necesidades a través de la Beata Madre Carmen Rendiles, porque Dios dador de todo bien, oye a sus amigos cuando interceden por nosotros ante su presencia.*

**Oración a la Beata Madre Carmen Rendiles**

*Padre eterno, que en la Beata Madre María Carmen Rendiles Martínez nos has regalado un modelo de intensa devoción eucarística, de oración y abnegación por el sacerdocio ministerial católico, así como de humilde entrega a tu Iglesia y gozosa aceptación de tu divina voluntad.*

*Concédenos por su intercesión, que nuestra activa participación en la Cena del Señor acreciente el amor a Ti, la compasión, ternura y misericordia en el servicio del prójimo, especialmente el más necesitado.*

*Por Jesucristo Nuestro Señor, Amén*

**INTENCIÓN DE ORACIÓN PAPA FRANCISCO**



La intención de oración de Francisco para septiembre es **por el clamor de la Tierra, que “tiene fiebre y se encuentra mal, como cualquier enfermo”**.

*Si obtiene un favor por intercesión de la Beata Madre Carmen Rendiles, puede dirigirse al siguiente correo: [mcr@madrecarmenrendiles.com](mailto:mcr@madrecarmenrendiles.com)*

*Consejo de editores: Siervas de Jesús*